

ERFAHRUNGSBERICHT "AKTIONSTAG" AKTION SAUBERE HÄNDE 2021

Abt. XXI Mikrobiologie und Krankenhaushygiene

Präsentation erstellt durch K. Schötz, Hauptfeldwebel und Fachkrankenpflegerin für Hygiene und Infektionsprävention



Digital und in Print – Händehygiene mal anders ...

Auch unter der anhaltenden COVID-19-Pandemie war es uns möglich einen "Aktionstag" für die Aktion Saubere Hände zu gestalten. Ganz nach dem Motto "Die Coronakrise beschleunigt den digitalen Wandel", haben wir uns für einen "Social Media-Aktionstag" am 15.05.2021 entschieden.

Neben der Veröffentlichung auf der hausinternen Informationsplattform, präsentierten wir die Wichtigkeit der Umsetzung zur Händedesinfektion ebenfalls auf den öffentlichen sozialen Netzwerken.

Ein Magazinartikel in der klassischen Druckausgabe konnte zusätzlich generiert werden.





Digital und in Print – Händehygiene mal anders ...

Wir nutzten unter anderem einen Facebook-Post auf der offiziellen "Die Bundeswehr in Rheinland-Pfalz"-Seite.

Mit prägnanten Fotos und kurzen, erklärenden Bildunterschriften konnten wir das Thema "Händehygiene - be safe" verständlich darstellen.



(Foto: Bundeswehr

30 Sekunden und ein geringer Aufwand erzielen eine große Wirkung! Zur strikten Beachtung der Hygienemaßnahmen laden moderne, berührungslose Händedesinfektionsautomaten ein. Personal, Patient*innen und Besuchende sollen sie gleichermaßen regelmäßig nutzen. Die Bedienungsanleitung ist leicht zu befolgen.



(Foto: Bundeswehr)

Bedingungen für eine korrekte Händedesinfektion: KEIN Schmuck (Ring, Uhr) an Händen und Unterarmen; KEIN Nagel-/Gellack oder künstliche Fingernägel! Sonst besteht die Gefahr einer Erregerübertragung, siehe Wachstum auf dem linken Nährmedium.



Digital und in Print – Händehygiene mal anders ...

Der Vorschlag für einen Artikel im "Intern – Das Magazin des Sanitätsdienstes der Bundeswehr" wurde durch das Presse- und Informationszentrum des Sanitätsdienstes der Bundeswehr ebenso mit großer Begeisterung befürwortet. So konnten wir für die Leserinnen und Leser einen zweiseitigen Bericht für die dritte Auflage 2021 publizieren.

In dem Artikel wurde sowohl die Kampagne Aktion Saubere Hände als auch das Thema "Händehygiene – be safe" vorgestellt.

AKTION SAUBFRF HÄNDF

Bronze für das BundeswehrZentralkrankenhaus Koblenz

Händedesinfektion, im Krankenhaus- die Aktion Saubere Hände (ASH) Krankenhäuser und Kliniken an de hygiene von den Initiatoren der Aktion tungen.

BundeswehrZentralkrankenhaus in diese seit je her gewährleistet, ist die und Angehörige. Koblerz wurde kürzlich für die getrof-fenen Maßnahmen in Sachen Hände-desinfektion in Gesundheitseinrich-

Dabei handelt es sich um eine natio- Bis 2010 wandte sich die ASH im Die Bedeu nale Kampagne zu Verbesserung der Schwerpunkt an Krankenhäuser, seit tinspritverstion, insbesondere der Händedesinfektion-Compliance, an 2011 beteiligen sich auch immer Händeltygiene, wurde durch die Co-der sich etliche Krankenhäuser und mehr Alten- und Pflegeheime sowie ronapandernie erneut in den Medien andere medizinische Facheinrichtun- ambulante Bereiche der medizini- allumfassend publiziert. Seit Jahren schen und pflegerischen Versorgung, nimmt das BundeswehrZentralkran-etwa Pflegedienste, an dem Projekt. kenhaus (BwZKrhs) Koblenz, wie Im Zuge der Kampagne "Clean Care Ursprünglich übernahm das BMG auch die anderen Bundeswehrkrar Is Safe Care* (Saubere Pflege ist si-chere Pflege) der Webtgesundheits-ASH durch Spenden getragen. Ne-gognanisation (WHO) wurder in Jahre 2017 von te das Burzikhs für die nogranisation (WHO) wurder in Jahre 2017 und 2018 das Zeithanden.

Malitique of the Control of the Cont



(Foto: Bundeswehr)



die Koblenzer auch für die Jahre 2021 Krankenhauspensonal zu verdeusft-und 2022 werder das Dieser-Zerffel zuten, wo die nückschausel Schwauch den stachens Konzeugeniste Handelte, siehe der die Auswardung von Hensburg serimät an kan 2016 Seit geine zahlt zu den Grundleisten der Werkenburg werden der Auswardung von Stenschaussplasse, der wiederum Krankenhausplasse, der wiederum für die Patientensicherheit unerläss- Ein weiteres Kriterium ist die Be- Fortbildung des medizinischen Fach lich ist. Diese fand schließich Ein-gang in den Leitsatz des BwZKrhs: desinfektionsmittelspendern. Für zeigt gute Resultate: Seit Beginn der

ord and arthresteding in stores waters of the Table 2 per content of the Ta findet weiterhin für alle Beschäftigten von Patientinnen, Patienten und de des Krankenhauses eine Belehrung ren Angehörigen. statt. Zudem werden regelmäßig da-rüberhinausgehende Fortbildungen Händehygiene – das A und O in den im Bereich Händedesinfektion oder Bundeswehrkrankenhäusern anderen Themen der Infektionsprävention durchgeführt. Hier wird etwa Ungeachtet dessen ist der Anspruci

Mit Kompeterz und Verantwortung Normalstationen ist mindestens ein Teilnahme an der Aktion ist dort eine Spender in unmittelbarer Reichweite Zunahme von mehr als 60 Prozen zu je zwei Patientenbetten vorgese- des Desinfektionsmittelverbrauchs zu rien der Zertifizierung in Bronze hen. Auch diese Anforderung wird beobachten Für die Zentifizierung in Brorze wurde erfüllt. In Kombination mit der Arzahl

ÖFFENTLICH 27.10.2021



Digital und in Print – Händehygiene mal anders ...

Im Allgemeinen war unsere Absicht, das Thema transparent zu vermitteln und auch den Personenkreis außerhalb des Gesundheitswesens darauf aufmerksam zu machen.

Egal ob in den Bundeswehrkrankenhäuser oder sanitätsdienstlichen Versorgungszentren im In-/Ausland, das Thema "Händehygiene" bleibt das A und O zur Infektionsprävention.

Mit kameradschaftlichen und freundlichen Grüßen,

die Krankenhaushygiene des BundeswehrZentralkrankenhauses Koblenz.



(Foto: Bundeswehr)